

L'ECHO) DU

Journal no1



LUNDI 16 OCTOBRE: L'école et toute la nation ont rendu hommage à ces deux professeurs assassinés, victimes du fanatisme et de l'obscurantisme. Samuel Paty, professeur d'histoire, assassiné pour avoir enseigné la liberté d'expression et de penser ; **Dominique Bernard**, professeur de lettres, assassiné pour avoir voulu protéger ses élèves.







PAROLES D'ELEVES...

MERCI

Merci d'avoir protéger tes élèves,

Tu représentais la laïcité mais tu t'es fait tuer

Depuis ton décès, la France fait une trêve,

Pour te rendre hommage, à toi qui n'avait rien demandé.

Professeur, tu étais le symbole de l'apprentissage,

Tu enseignais le respect et le vivre-ensemble.

Cette attaque est injuste, elle met la France en rage,

Depuis que tu t'es fait tuer, la liberté tremble.

Peu importe qui t'a tué, Tu ne l'as pas mérité.

Le coupable n'a pas le droit, il va regretter son choix.

Pour les gens à qui tu as appris,

Pour tes élèves à qui tu as sauvé la vie,

L'Education et la Nation te disent MERCI.

« L'école est la chose la plus importante car elle nous permet d'apprendre et d'évoluer. »(I) « Elle nous permet de vivre ensemble et de nous accepter. Elle tente de nous apprendre à ne pas être homophobe, raciste ou sexiste. Elle nous apprend à accepter les gens tels qu'ils sont à respecter nos différences. »(S.V) « Merci à tous nos professeurs qui nous apprennent à avancer chaque jour. »(E.C)

SOMMAIRE:

Page 2 et 3 : La vie du Landry.

- des semaines thématiques à découvrir.
- Des sorties pour les 3°C et les 6°.
- Reprise des ateliers.

Page 4: un peu de culture ...

- La fête de la Lune
- L'automne et les orvets

ONE PIECE, EN LIBRAIRIE!

septembre 2023. Une inauguration a eu lieu à vent cette quête... Chantepie, chez Cultura. Pour ceux qui ne connaissent pas ce manga, pour la première fois, au c'est l'histoire jeune garçon nommé dans le magazine Weel-Luffy. Il souhaite un ky Shonen Jump. jour devenir le roi des pirates et trouver le One

LE Piece, un trésor dissi-TOME 105 ENFIN mulé par Gold Roger, l'ancien roi des pirates. Pour cela il va réunir un Le tome 105 de <u>One</u> équipage et s'aventurer Piece est sorti le 29 sur Grand Line, mais d'autres pirates poursui-

> Ce manga écrit par Eiichiro Oda a été publié Japon, le 22 juillet 1997

> > Edith et Adèle

LA VIE DU LANDRY ...

UNE SEMAINE COLORÉE POUR ÉGAYER LA RENTRÉE!

La semaine du 25 au 29 septembre *charaé* code couleur. La semaine a démar-funs ré avec la couleur rouge. Suivi du mardi en jaune, du mercredi en sions sur cette semaine? « On constaté que les préjugés du style rose, du jeudi en bleu et la semaine trouve que les élèves n'ont pas as- « Le rose c'est pour les filles » hans'est finie en beauté avec la couleur sez joué le jeu ». Nous avons aussi tent encore le collège du côté des verte. Beaucoup disent ne pas avoir demandé leurs avis aux élèves, garçons... Il y aura encore besoin participé certains jours car ils « C'était comme un petit défi et ça de telles actions. D'autres semaines avaient oublié ou qu'ils n'avaient avait l'air sympa » nous disent thématiques sont prévues dans

apprécié ce projet. Nous avons in-tent quelques autres. l'affiche de a été haute en couleurs au collège! **Dans quel but avez-vous fait** décue car les élèves n'ont pas Le principe de cette semaine était cette semaine ? « C'était pour beaucoup participé, mais les prosimple : il fallait s'habiller selon un rendre les journées un peu plus fesseurs se sont plus pris au jeu ». sympas

pas de vêtements adaptés. Les certains. «Le projet évite que les l'année.

élèves ont presque tous l'air d'avoir gens se moquent des habits», ajouterviewé les surveillants à ce sujet, avons aussi pu écouter Mme Vin-Qui a eu l'idée de ce pro- cent : « C'est très amusant et c'est jet ? « C'est Madame Héry qui a la deuxième édition. Ce serait bien eu l'idée et c'est Gautier qui s'est de mettre des sonneries sur le » thème des couleurs. Je suis un peu

Et quelles sont vos impres- Suite à cet évènement, nous avons



Une sortie chantier pour les 3C

Le jeudi 12 octobre, Mme Freitas, professeure principale des 3C a emmené sa classe sur un chantier pour découvrir les métiers du bâtiment. C'était à l'occasion de la semaine du bâtiment qui s'est déroulée du 09 au 13 octobre. Les élèves ont pu découvrir plusieurs secteurs d'activités : - le gros œuvre (maçonnerie) / - la menuiserie aluminium / - les métiers de l'électricité / - la plomberie, chauffage et climatisation.

Les élèves ont été curieux et intéressés. Ils ont posé des questions, ce qui leur a permis d'avoir des informations pour choisir leur stage de 3^e et leur métier plus tard, pour cela certains ont pris des contacts.

IM, EDT et JLBC

DES SIXIEMES EN PERDITION: CONFUSION DANS LES CASIERS!

Que s'est-il donc passé lors de la numérotation des casiers? Le jeudi 6 septembre une queue interminable s'est formée devant la vie scolaire. Les élèves de6èmes ne comprenaient rien à la numérotation des casiers. Beaucoup avaient quasiment les mêmes numéros. Par exemple, il y avait un 17 et aussi un T₁₇. Le résultat ? Des casiers déjà occupés! Des cadenas mis au mauvais endroit! D'après nos informations, la numérotation devrait changer...La prochaine rentrée devrait être beaucoup plus facile pour aider les nouveaux élèves à s'y retrouver. Lucile et Joséphine

DECOUVRIR LA COUTURE AU COLLEGE.

L'atelier couture a repris cette année le vendredi midi avec quelques nouveautés : une nouvelle salle, la salle des conseils 2 et une nouvelle encadrante, Rasima. Les participants ont comme projet pour l'année de faire : un panier en tissu, une trousse et un bob. Il y a actuellement 5 participants. Tous ceux qui veulent participer sont les bienvenus.

LA VIE DU LANDRY (suite ...)

THÉÂTRE POUR LES 6ème B:

« Et la mer s'est mise à brûler », un conte moderne écrit Au début la salle était dans le noir par Valia Beaulieu.

2023 au théâtre de la Paillette à lumière et parfois les acteurs Rennes pour voir deux acteurs jouaient en ombre chinoise avec acrobates qui jouaient des person- leur silhouette. Le début, d'après nages d'une histoire inventée.

le même père mais deux mères aimé ce spectacle. différentes. Le père a malheureusement disparu en mer. L'histoire démarre à Ouessant.

complet. On ne voyait plus qu'une forme lumineuse rouge dans les Les 6èmeB sont allés le 6 octobre airs. Il y avait beaucoup de jeux de les spectateurs, faisait très peur C'est l'histoire de deux demi-frères (ils criaient très fort). Mais néan-

qui ne se connaissent pas. Ils ont moins, les élèves ont beaucoup

Edith et Adèle



Tous à la bibli du Landry! LA CHORALE DU COL-LÈGE A FAIT SA

salle de musique. 50 élèves se retrouvent autour de Mme Bailly Egalement, des artistes vont venir pour préparer un grand projet : « Hey sister ». C'est un projet pour promouvoir la place des On a hâte! femmes en passant par des chan-

RENTRÉE!

sons d'artistes variées. Cela va regrouper les chorales de 3 collèges pour faire un spectacle en fin d'année à la maison des associations à La chorale a repris ses activités le Rennes. La première répétition en lundi midi de 12h40 à 13h25 en commun entre les 3 collèges aura lieu le 24 novembre.

> au collège pour permettre aux choristes de créér des chansons. Elie

En cette rentrée scolaire 2023, tous les élèves de 6° sont allés à la bibliothèque du Landry. Ils ont ainsi pu rencontrer Ariane, responsable du rayon jeunesse. Elle leur a expliqué le fonctionnement du lieu. Elle leur a aussi fait découvrir des livres en leur lisant une histoire. Tous ceux qui n'étaient pas inscrits ont pu repartir avec une carte!

SORTIE AU BOIS Perrin pour les 6°A.

Un projet danse pour les sixièmes!

Le jeudi 28 septembre, les 6eA ont fait une sortie au Bois Perrin pour voir une chorégraphe, Léna, qui travaille avec deux autres danseuses. Elles leur ont montré un

extrait de chacun des deux projets sur lesquels elles travaillent. Léna Une dame nous a aussi parlé de surpris les 6eA.

Le Bois perrin : un lieu et une association solidaire.

va venir au collège pour les voir en Cœurs Résistants. C'est une asavril. Ils vont travailler sur ses pro- sociation qui offre de la nourriture jets et le résultat attendu serait une aux gens qui ne peuvent pas s'en chorégraphie créée par les 6eA. procurer, parfois même un abri. Elles dansent sans musique, juste Elle organise plein de choses pour avec les bruits naturels, ce qui a aider ces gens. Plusieurs centaines de personnes passent chaque jour, et elles ont ainsi de l'aide.

Sophie Bachelart

DES NOUVELLES DE S.O.S. TERRE: LE **CLUB TERRE ET SOLIDAIRE!**

Cette année, le club S.O.S. Terre prospère. Les élèves se retrouvent le mardi midi de 12h30 à 13h15 salle de S.V.T2 ou au jardin directement.

Les projets de l'année dernière continuent et notamment l'aménagement du jardin. Un récupérateur D'autres projets à venir ... d'eau a été installé. Une cabane pour les outils devrait venir compléter l'équipement. Des arbres fruitiers vont être plantés mais c'est compliqué! Cela prendra encore un peu de temps, car le matériel et la main d'œuvre manguent à l'appel.

Tout pour la biodiversité!

Cette année, au programme : bricolage et jardinage! Le jardin est à désherber et il faut replanter. Des nichoirs pourraient être posés, des mangeoires pour oiseaux, aussi. Les herbes folles sont en partie laissées pour la biodiversité, et les insectes trouvent leur bonheur. C'est important pour le monde!

Il y a aussi d'autres choses en cours! Par exemple, Père Noël Vert (c'est une collecte de jeux, livres, ils vont être redistribués pour les enfants qui sont trop pauvres pour avoir des cadeaux), et plein d'autres projets...

UN PEU DE CULTURE ...

Vous aimez l'au-TOMNE?

tembre et se termine le 21 dé- le temps.

opinion sur cette saison. Nous arbres ont l'air morts. voulions savoir ce qu'ils aimaient La plupart des personnes aime et les émotions ressenties à ce cette saison car l'automne est comoment l'année. quelques unes de leurs réponses : ween. Cet automne est particuliè-- J'aime les paysages de l'au- rement chaud par rapport aux tomne car j'aime bien les cou- années précédentes à cause du leurs qu'il y partout et que c'est la réchauffement climatique. saison de mon anniversaire.

- L'automne c'est bien parce que il y a Halloween.

- C'est magique :le brouillard le matin, et la magie d'Halloween.

- J'aime l'automne car il y a beau-Les feuilles brunissent et tom- coup de couleurs différentes.

bent, les pommes mûrissent en- - J'aime l'automne car il ne fait ni fin ... pas de doute, c'est l'au- trop chaud ni trop froid et j'aime tomne. Cette saison aux couleurs bien sauter dans les feuilles. Mais de feu commence le 23 sep- j'aime moins quand il pleut tout

- J'aime bien l'automne mais ce Nous avons interrogé quelques n'est pas ma saison préférée. Je élèves pour connaître un peu leur trouve ça un peu triste car les

Voici loré et qu'il y a la fête d'Hallo-



Lénaïg et Inès

LES ROMANS OU LES **ÉCRANS?**

Les enfants et les ados lisent moins de romans et préfèrent rester sur leurs écrans, ce qui développe moins leur esprit. Les médecins disent: « pas d'écrans avant trois ans ». Plusieurs enfants ne savent pas lire un roman sans image, ce qui fait qu'ils ont plus de mal à imaginer par eux mêmes. C'est pour cela que les enfants de minimum 6 ans doivent pouvoir lire des romans en toute simplicité, très régulièrement. Les écrans sont mauvais pour leur cerveau.

Les écrans nous obligent à rester connectés, avec des cadeaux parfois gratuits et attirants. Il faut aussi faire attention aux hackers, qui nous font croire de fausses choses pour nous embêter. Elina & Léonie

DE CURIEUX HABITANTS AU COLLÈGE?

Quand tous les élèves sont partis à des tables de pique-nique ou sur le 16 h30, des têtes noires émergent béton, surtout ne leur faites pas de de la terre. Ils se mettent à ramper mal. Ils ne sont pas venimeux et (parce qu'il ont perdu leurs pattes sont des amis du jardin : ils nous il y a longtemps), à fouir dans les débarrassent des pucerons et des herbes et les feuilles mortes de la limaces. Mais pour l'instant, percour. Ils mesurent de 30 à 50 cm sonne n'en a encore vu!

de long. Ces reptiles bien particuliers sont des ... orvets.

Si vous en voyez se dandiner près



Lucile et Joséphine.

LA FETE DE LA LUNE



lieu le 28 septembre. En chine, à ment se passe cette fête. « Le jour dieu. » Alors, l'homme décida de la cette date, nous étions le 15 août. de la fête de la lune on a un jour partager avec sa femme mais elle, La chine suit un calendrier lu-férié pour que toute la famille elle ne put se retenir et la mangea naire,. Cela veut dire qu'ils comp-puisse se réunir. A cette occasion, en entier. Alors, elle monta dans le tent les jours selon le cycle lunaire on prépare un repas très copieux temple du ciel où elle était seule.

gâteaux traditionnellement prépa- vision et, selon les ville il y a un feu honorer cette déesse. » rés nature avec un œuf de cane de- d'artifice. Ce jour-là, on se balade B et Lily. Q

de recettes différentes avec diffé- pler la lune. En général, on se

jour de pleine lune. C'est pour ca cendit des cieux pour offrir une presque jamais le même jour.

dans. Bien sûr les Chinois ont plein avec toute la famille pour contemcouche tard.

Les Chinois ont 27 fêtes dans l'an-Selon la légende, avant il y avait née qui séparent chaque saison. 10 soleils et un brave homme vint Toutes ces fêtes se déroulent un en éliminer 9. Alors, un dieu desque les évènements ne tombent boule de nourriture magique. Il dit « Si tu en manges la moitié, tu Nous avons interviewé une profes- deviendras immortel et si tu la Cette année, la fête de la lune a eu seure de Chinois pour savoir com- manges en entier tu deviendras un de 28 jours. que l'on savoure avec tout le Alors ,elle décida de préparer des Cette fête aussi appelé fête de la mi monde. On s'offre aussi des ca- gâteaux que son mari viendrait -automne est célébrée en mangeant deaux. Ensuite, il y a un grand manger. Depuis ce jour, les Chides gâteaux de lune. Ce sont des défilé que l'on peut suivre à la télé- nois mangent de ses gateaux pour Leonie.